
PRAKTIK BAHASA INGGRIS MENJADI TOUR GUIDE BAGI KARANG TARUNA DESA LUMBAN PEA TIMUR KABUPATEN TOBA

**Elita Modesta Br. Sembiring[✉], Martina Girsang, Charles D. M. Silalahi,
Faido Simanjuntak, Himpun Panggabean, Nurhayati Purba, Karana Jaya Tarigan**

Fakultas Sastra Universitas Methodist Indonesia, Medan, Indonesia

Email: emodesta86@gmail.com

DOI: <https://doi.org/10.46880/methabdi.Vol2No1.pp86->

ABSTRACT

The Community service entitled “Praktik Bahasa Inggris menjadi Tour Guide di Desa Lumban Pea Timur, Kecamatan Balige Kabupaten Toba” is faced to serve the people especially Karang Taruna, the young community of the village. This community service was conducted on 8-11 June 2022. It exercises the Karang Taruna community to speak English in order to increase their ability in English as the young generation who lives in tourist destination. It is hoped to increase the economy by improving their quality in guiding tourism from local, national and international tourists. By using discussion, sharing ideas and practice English, the young people or Karang Taruna are trained to be good tour guides.

Keyword: *English, Practice, Lumban Pea Timur.*

ABSTRAK

Pengabdian kepada Masyarakat dengan judul “Praktik Bahasa Inggris menjadi Tour Guide di Desa Lumban Pea Timur, Kecamatan Balige Kabupaten Toba” ditujukan untuk melayani masyarakat khususnya orang-orang muda Karang Taruna di desa tersebut. Pengabdian kepada masyarakat ini dilakukam pada tanggal 8-11 Juni 2022. Kegiatan ini melatih orang muda karang taruna untuk bisa berbahasa Inggris dalam meningkatkan kemampuan bahasa Inggris sebagai generasi yang berada di desa wisata. Diharapkan dengan kegiatan ini juga meningkatkan perekonomian melalui peningkatan kualitas menjadi pemandu wisata terhadap wisatawan baik loka, nasional maupun internasional. melalui diskusi, sharing ide dan praktik Bahasa Inggris, orang muda Karang Taruna dilatih untuk menjadi pemandu wisata (*tour guide*) yang baik.

Kata Kunci: *Bahasa Inggris, Praktik, Lumban Pea Timur.*

PENDAHULUAN

Latar Belakang

Tridharma perguruan tinggi yang meliputi pengajaran, penelitian dan pengabdian kepada masyarakat yang tertuang dalam UU No. 14 tahun 2005 tentang Dosen dan Guru pada pasal 45 yang dengan jelas mengatakan bahwa tugas utama dosen adalah mengajar, mentransformasikan, mengembangkan dan menyebarkan ilmu pengetahuan, teknologi dan seni melalui pendidikan, penelitian dan pengabdian pada masyarakat.

Dalam hal tersebut, Universitas Methodist Indonesia menekankan kepada Tri Dharma Perguruan Tinggi, meliputi; pengajaran,

penelitian dan pengabdian kepada masyarakat. Oleh karena itu, pengiriman para dosen untuk melaksanakan tugas tridharma perguruan tinggi melalui kegiatan pengabdian kepada masyarakat dilakukan secara berkala oleh dekan selaku pimpinan tertinggi di fakultas. Oleh karena itu, dosen Fakultas Sastra melaksanakan pengabdian tersebut dengan judul “Praktik Bahasa Inggris menjadi Tour Guide” di Desa Lumban Pea Timur, Kecamatan Balige Kabupaten Toba.

Kondisi Desa Lumban Pea Timur

Lumban Pea Timur adalah salah satu desa di Kecamatan Balige, Kabupaten Toba Provinsi Sumatera Utara. Kepala Desa Lumban Pea saat ini

adalah Bapak Faber Tambunan. Mayoritas penduduk desa Lumban Pea Timur adalah suku Batak Toba. Luas desa Lumban Pea Timur ini sekitar 1.41km². Dan jumlah penduduknya 2.068 jiwa (2020), dengan kepadatan penduduk 955,85 jiwa/km² (Tim Wikipedia, 2022).

Praktik Bahasa Inggris

Praktik merupakan salah satu cara yang utama untuk meningkatkan kemampuan berbahasa Inggris. Ada berbagai pembelajaran yang terus mengalami peningkatan dari waktu ke waktu. Dengan praktik bahasa menjadikan seseorang semakin fasih dalam berbahasa. Adapun cara digunakan agar tertarik untuk belajar bahasa Inggris, yakni berbicara (*conversation*), penambahan kosakata (*vocabulary*), bagaimana cara pengucapan yang baik di dalam berbahasa Inggris (*pronunciation*). Pembelajaran tersebut saling berkaitan satu dengan yang lain agar fasih berbahasa Inggris (Al-Hamadani, 2017; Tim Penulis Daya, 2021).

Karang Taruna

Para pemuda-pemudi yang berada di Desa Lumban Pea Timur Kecamatan Balige Kabupaten Toba masuk menjadi komunitas Karang Taruna desa ini. Dilatarbelakangi dengan pendidikan mereka yang merupakan tamatan SMP, SMA dan ada juga yang perguruan tinggi, namun mereka belum mempunyai pengetahuan dan keterampilan berkomunikasi menggunakan Bahasa Inggris dengan baik. Kondisi ini tentunya sangat tidak mendukung perkembangan desa Lumban Pea Timur Kecamatan Balige Kabupaten Toba untuk menjadi desa wisata. Bahasa Inggris sebagai bekal menyambut datangnya para wisatawan mancanegara yang datang ke desa ini. Di desa Lumban Pea Timur Kecamatan Balige Kabupaten Toba tentang Bahasa Inggris masih tergolong rendah. Latar belakang pendidikan mereka adalah tamatan SMP, SMA dan ada juga yang perguruan tinggi tetapi mereka belum mempunyai pengetahuan dan keterampilan berkomunikasi menggunakan Bahasa Inggris dengan baik .

Pernyataan Masalah

Pengabdian ini dilatarbelakangi oleh komunitas pemuda-pemudi yang tergabung dalam Karang Taruna Desa Lumban Pea Timur Kecamatan Balige Kabupaten Toba yang masih memiliki tingkat kemampuan berbahasa Inggris yang rendah. Para pemuda-pemudi karang taruna yang ada di desa Lumban Pea Timur Kecamatan Balige Kabupaten Toba belum banyak berkiprah menjadi kru pemandu wisata (*tour guide*). Mereka menganggap bahwa Bahasa Inggris tidak menarik untuk dipelajari, sulit dan anggapan lain yang negatif yang jelas sangat tidak mendukung sebagaimana desa tersebut merupakan desa wisata yang dikunjungi oleh turis mancanegara. Sebagian dari mereka merasa menyerah dan tidak berminat untuk belajar Bahasa Inggris karena menurut mereka Bahasa Inggris itu sulit dan mereka merasa bahwa mereka sudah tidak perlu lagi untuk belajar Bahasa Inggris. Kondisi dan persepsi ini menimbulkan permasalahan bagi desa Lumban Pea Timur Kecamatan Balige Kabupaten Toba. Potensi wisata alam dan pertanian didesa ini berpotensi untuk berkembang dan banyak diminati wisatawan lokal dan mancanegara untuk itu perlu untuk mengubah pola pikir dan sikap anti pati terhadap perubahan. Para pemuda-pemudi yang berada di desa ini dan tergabung dalam komunitas Karang Taruna Desa Lumban Pea Timur Kecamatan Balige Kabupaten Toba harus merubah pola pikir dan segera mendapatkan pelatihan dan pendampingan untuk meningkatkan kemampuan berkomunikasi menggunakan Bahasa Inggris sebagai bekal menyambut datangnya para wisatawan mancanegara yang datang ke desa ini.

TUJUAN KEGIATAN

Adapun yang menjadi tujuan yang akan dicapai melalui pengabdian ini adalah sebuah usaha untuk memberikan arahan dan motivasi kepada pemuda-pemudi yang ada didesa ini untuk mau belajar berkomunikasi menggunakan Bahasa Inggris sebagai modal mereka untuk menjadi pemandu wisata (*tour guide*) bagi wisatawan mancanegara yang datang berkunjung ke desa Lumban Pea Timur Kecamatan Balige Kabupaten Toba.

MANFAAT KEGIATAN

Kegiatan pengabdian yang dilakukan oleh dosen Fakultas Sastra UMI ini akan sangat bermanfaat bagi masyarakat desa ini khususnya peran mereka sebagai desa wisata. Dengan adanya pendampingan praktik Bahasa Inggris bagi pemuda-pemudi komunitas karang taruna akan memampukan mereka berbahasa Inggris dengan lebih baik dan melayani wisatawan yang datang baik dalam maupun luar negeri. Dengan demikian, tingkat perekonomian akan secara otomatis dapat meningkat.

METODE

Dosen Fakultas Sastra UMI memerbitkan ceramah/penyuluhan, motivasi, pelatihan disertai sesi tanya jawab dengan praktik bahasa Inggris terhadap pemuda-pemudi Karang Taruna menjadi *tour guide* di Desa Lumban Pea.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Hasil yang diperoleh dalam pelaksanaan kegiatan pengabdian pada masyarakat yang dilaksanakan oleh Dosen Fakultas Sastra di Desa Lumban Pea adalah :

1. Pengenalan dosen dan kehadirannya di desa tersebut. Adapun pengenalan tersebut meliputi berbagai hal seperti; (1) keberadaan Fakultas Sastra sebagai fakultas yang mendukung praktik bahasa Inggris untuk meningkatkan kualitas komunikasi dengan turis nasional maupun internasional. (2) mengenalkan bahasa Inggris melalui motivasi, dan ceramah terkait dengan bahasa yang santun dan kurang santun digunakan dalam berbahasa dengan budaya yang berbeda, (3) Memberikan contoh praktik bahasa Inggris menjadi *tour guide* . .
2. Pelatihan berbahasa Inggris menjadi *tour guide* dengan melatih mereka berbicara dalam bahasa Inggris.
3. Memonitor kegiatan pemuda karang taruna setelah diberikan pelatihan, apakah mereka masih malu menggunakan bahasa Inggris atau semakin terbuka menggunakannya agar terlatih dalam berkomunikasi dalam bahasa Inggris. Dengan meyakinkan mereka bahwa "*practice makes perfect*" kebiasaan dan terus

mengulang akan membuat mereka mampu menggunakan bahasa Inggris.



Gambar 1. Para Pembicara dan Peserta



Gambar 2. Para Pembicara

SIMPULAN

Saran yang dapat diberikan sebagai hasil dari kegiatan pengabdian tersebut adalah sebagai:

1. Pemberian ceramah, motivasi, pelatihan dan pengawasan pada praktik kegiatan pengabdian kepada masyarakat terhadap karang taruna desa Lumban Pea mampu meningkatkan minat dan ketertarikan karang taruna untuk menjadi *tour guide* dalam meningkatkan pariwisata di desa wisata ini
2. Dengan adanya kegiatan pengabdian yang menghasilkan luaran positif, diharapkan oleh Universitas dan Fakultas Sastra UMI agar kegiatan ini akan terus berlanjut menjadi agenda rutin dalam meningkatkan kualitas daerah wisata dalam meningkatkan perekonomian masyarakat khususnya para pemuda yang tergabung dalam komunitas karang taruna desa Lumban Pea Kabupaten Toba.

UCAPAN TERIMA KASIH

Syukur kepada Tuhan yang Maha Esa atas berkatNya sehingga tim dapat menyelesaikan kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini dengan baik dan sesuai dengan waktunya. Terima kasih juga tim haturkan kepada Bapak Rektor selaku pimpinan universitas dan Bapak Dekan Fakultas Sastra Universitas Methodist Indonesia yang telah mendukung pelaksanaan kegiatan pengabdian ini. Dengan harapan, kegiatan pengabdian ini memberikan manfaat bagi masyarakat khususnya di masyarakat di Desa Lumban Pea Kabupaten Toba. Selanjutnya, kegiatan ini akan terus berlanjut

DAFTAR PUSTAKA

- Al-Hamadani, M. N. (2017). *English Language Course for Beginners*. USA: Northem Technical University.
- Republik Indonesia. (2005). *Undang-Undang No. 14 tentang Guru dan Dosen*. Jakarta: Republik Indonesia.
- Tim Penulis Daya. (2021). *Panduan Cara menjadi Tour Guide Handal dan Profesional*. Retrieved July 15, 2022, from daya.id website: <https://www.daya.id/usaha/artikel-daya/pengembangan-diri/panduan-cara-menjadi-tour-guide-handal-dan-profesional>
- Tim Wikipedia. (2022). *Profil Desa Lumban Pea Timur*. Retrieved July 15, 2022, from wikipedia.org website: https://id.wikipedia.org/wiki/Lumban_Pea_Timur,_Balige,_Toba